



La délégation de moines de l'Église russe a continué sa découverte des sanctuaires orthodoxes de Chypre



Le 27 novembre 2019, dans le courant de son séjour à Chypre, la délégation de moines de l'Église orthodoxe russe venus participer à la conférence internationale « Le monachisme dans le monde contemporain », a visité l'église Saint-Cyprien de Méniko. Les pèlerins ont prié devant les reliques de saint Cyprien et de sainte Justine, martyrs, puis ont vénétré les différentes reliques et icônes de l'église, avant de visiter l'archondarik où se réunissent le clergé et les paroissiens.

Le prêtre Savva Pavlou, recteur de la paroisse, a chaleureusement accueilli les moines de l'Église orthodoxe russe, rappelant les liens spirituels existant entre l'église Saint-Cyprien et le monastère stavropégique de la Conception, à Moscou. Une parcelle de reliques des martyrs Cyprien et Justine a, en effet, été offerte à ce monastère de la capitale russe en 2005, après le séjour de leurs reliques au monastère de la Conception.

Ensuite, les pèlerins ont visité le monastère stavropégique royal dédié à l'icône de la Mère de Dieu de

Kykkos. L'icône de la Reine des cieux, traditionnellement cachée aux regards des pèlerins par un voile, a été découverte spécialement pour les moines russes, afin que les supérieurs, les higoumènes et les autres membres de la délégation puissent vénérer l'image sainte.

L'archimandrite Agathonikos, moine du monastère, a expliqué après la prière commune que son higoumène, le métropolite Nicéphore de Kykkos et de Tyllérie, faisait partie des hiérarques de l'Église orthodoxe Chypre auxquels avait été confiée la tenue de la conférence internationale monastique à Chypre. Ces manifestations permettent aux chrétiens des Églises orthodoxes de s'unir. « Mais l'ennemi du genre humain jalouse notre unité, voilà pourquoi nous devons prier pour la sauvegarder. Communiant à un même Calice, nous nous unissons au Christ et les uns aux autres, et c'est très important, car le Seigneur nous aime tous de la même façon » a conclu l'archimandrite.

Une visite du musée du monastère a été proposée aux pèlerins. Ce musée a été organisé en 1998, à la mémoire de tous les moines ayant vécu au monastère au cours des siècles).

Après la visite, la délégation s'est rendue sur la tombe du premier président de la République de Chypre, l'archevêque Macaire III (1913-1977), qui faisait partie de la communauté monastique. Devant le tombeau, le métropolite Arsène de Sviata Gora a célébré un office pour le repos de son âme. Les chants du requiem étaient interprétés par un quatuor d'étudiants de l'Académie de théologie de Moscou, accompagnant la délégation.

Ensuite, les pèlerins ont visité « le trône de la Mère de Dieu », situé au sommet d'une des montagnes au nord du monastère. L'emplacement du trône de bois sur lequel on installait autrefois une icône de la Reine des cieux pour la prier, est occupé aujourd'hui par un majestueux édicule.

Ensuite, la délégation s'est dirigée vers le monastère féminin Saint-Nicolas d'Orounda, près de Nicosie, capitale de Chypre. Ils ont assisté aux vêpres.

Après la prière, le métropolite Néophyte de Morphou et la supérieure du monastère, l'higoumène Justine, ont souhaité la bienvenue à leurs hôtes. Mgr Néophyte a notamment exprimé le souhait que la grâce de « l'île des saints », comme on appelle souvent Chypre, les accompagne tout au long de leur vie, lorsqu'ils rentreront chez eux.

L'higoumène Justine a fait brièvement découvrir à ses hôtes l'histoire du monastère, qui remonte au début du XI^e siècle, époque de l'essor du monachisme à Chypre. Au XIX^e siècle, sous la domination turque, le monastère, à l'époque masculin, fut détruit et vidé de ses occupants. Sa renaissance date de 2001 : le jour du Saint-Esprit, une communauté féminine vint s'y installer. La supérieure a attiré l'attention de ses hôtes sur une icône du saint nouveau-martyr Philoumène, tué en novembre 1979 par

des fanatiques juifs alors qu'il célébrait en Terre Sainte au Puits de Jacob. Le père Philoumène était originaire d'Orouda, il priaît pour la renaissance du monastère Saint-Nicolas. La première pierre d'une église dédiée à saint Philoumène a été posée au monastère. Les membres de la délégation ont pieusement vénéré la parcellle de reliques du néomartyr.

Mère Justine a qualifié la visite d'un si grand nombre d'hiérarques, clercs et moines d'évènement exceptionnel pour le monastère.

Source: <https://mospat.ru/fr/news/45878/>